



Communiqué de presse

Montpellier, le 8 avril 2025

La Chambre régionale des comptes Occitanie a procédé au contrôle coordonné de la commune de Béziers, de la fédération des clubs taurins du Biterrois et de l'école taurine Béziers Méditerranée au titre des exercices 2019-2023.

Ce contrôle s'inscrit dans le cadre d'une enquête relative aux soutiens publics à la corrida, proposée dans le cadre de la campagne 2023 de participation citoyenne. L'enquête s'est appuyée sur six contrôles et donnera lieu à la publication d'une synthèse.

Un modèle atypique de gestion des arènes, propriété d'une société privée

Les arènes de Béziers sont la propriété d'une société privée, regroupant plusieurs familles biterroises attachées à la culture tauromachique. Monument emblématique de la ville, les arènes ont été classées au patrimoine historique.

Jusqu'en 2024, la commune de Béziers louait les arènes au propriétaire avant de les sous louer ensuite à une entreprise organisant les spectacles tauromachiques. Ce modèle a pris fin en 2024. La volonté d'une utilisation plus large et diversifiée des arènes par l'exploitant a abouti à la conclusion d'un bail directement entre la société organisant les spectacles et le propriétaire. La ville a toutefois conservé un rôle spécifique, elle apporte un soutien en matière de communication sur les événements organisés dans les arènes et met à disposition de la société des moyens humains et matériels.

L'exploitation des manifestations tauromachiques par une société privée

L'exploitation des manifestations de tauromachie espagnole est assurée par une société commerciale. La société ayant repris l'activité depuis 2021 affichait un déficit les deux premières années d'exploitation. Son résultat est toutefois bénéficiaire en 2023, compte tenu notamment d'un regain d'attractivité pour les corridas et novilladas, organisées au moment de la feria de Béziers. Par contre le nouveau modèle économique que la société souhaite mettre en place, et s'appuyant sur une diversification de ses activités (concerts, spectacles variés) reste encore à construire.

Le soutien financier de la ville

La ville apporte des soutiens financiers directs à la tauromachie espagnole (corrida et novillada) mais aussi des concours à des événements tauromachiques autres.

S'agissant spécifiquement de la tauromachie espagnole, qui est le cœur de l'enquête, le risque financier d'exploitation est porté par la société privée gestionnaire. La part de soutiens financiers directs de la commune était de 0,5 M€ sur la période, et était principalement

composée du coût de fonctionnement des arènes jusqu'en 2023. Depuis, ce soutien se réduit aux subventions versées aux associations intervenant dans le domaine, soit 5000€ en 2024.

Le financement public de la commune se concentre par contre plus spécifiquement sur l'organisation de la *feria*, pour près d'1,5 M€ annuels.

Alors que les coûts d'organisation sont clairement identifiés, les retombées économiques pour le territoire de ces deux manifestations organisées concomitamment - les spectacles de tauromachie espagnole et la *feria* - restent mal évaluées.

N'hésitez pas à partager dans vos articles sur le web et sur les réseaux sociaux, le lien vers notre rapport ([cliquez ici](#)), ou vers notre site internet ([cliquez ici](#)), où il se trouve en libre téléchargement.



Contacts presse : occitanie-communication@crtc.ccomptes.fr

T +33 4 67 20 73 00

Eric Morel eric.morel@crtc.ccomptes.fr

Caroline Froelig caroline.froelig@crtc.ccomptes.fr

Ferdaos Fassih ferdaos.fassih@crtc.ccomptes.fr

CRC Occitanie

500, avenue des Etats du Languedoc – CS 70755

34064 Montpellier cedex 2

[Site internet](#)

